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Организация здравоохранения 

 

Федеральный проект «Борьба с онкологическими заболеваниями» продол-

жится с 2025 года, в его рамках планируется развивать направление ядерной ме-

дицины. Об этом сообщили журналистам в пресс-службе Министерства здраво-

охранения РФ. 

В рамках проекта в России создадут дополнительные центры ядерной ме-

дицины, будет осуществляться государственная поддержка разработки радио-

фармпрепаратов.  

Проект «Борьба с онкологическими заболеваниями»  продолжат с 2025 

года // ТАСС.—2024.—29 июля.—https://tass.ru/obschestvo/21475609 

 

 

Премьер-министр Михаил Мишустин уточнил правила формирования пе-

речней жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов и доро-

гостоящих лекарственных препаратов. В приоритетном порядке туда будут 

включать российские лекарства, а также препараты, производство которых лока-

лизовано в России. 

Документ предусматривает новый подход к комплексной оценке лекар-

ственного препарата, представленного для попадания в перечни. Если комиссия 

Министерства здравоохранения отклонит заявку, то производитель сможет под-

готовить доработанное исследование, содержащее более полную информацию о 

характеристиках препарата. 

Российские лекарства получили приоритет для включения в перечень жиз-

ненно важных [Электронный ресурс] // Российская газета.—2024.—28 июля.—

https://rg.ru/2024/07/28/rossijskie-lekarstva-poluchili-prioritet-dlia-vkliucheniia-v-

perechen-zhiznenno-vazhnyh.html?ysclid=lz7w1ugrpy658936710 

 

 

 

https://tass.ru/obschestvo/21475609
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Госдума на пленарном заседании приняла сразу во втором и третьем чте-

ниях законопроект, который уравнивает с 1 сентября 2024 года некоторых спе-

циалистов с немедицинским образованием в правах с врачами в части оказания 

медпомощи. Речь, в частности, о клинических психологах, логопедах, дефекто-

логах и физиотерапевтах, которые не получали медицинское образование, но 

компетенции которых необходимы для прохождения пациентом успешной реа-

билитации. 

Изменения вносятся в закон «Об основах охраны здоровья граждан в РФ». 

Согласно закону, в оказании медицинской помощи могут участвовать иные ра-

ботники медорганизации, если возможность их участия в оказании такой помо-

щи предусмотрена трудовыми (должностными) обязанностями и указанными 

порядками оказания помощи, положениями об организации ее оказания. Закон 

исключает норму, согласно которой первичная врачебная медико-санитарная 

помощь оказывается врачами-терапевтами, врачами-терапевтами участковыми, 

врачами-педиатрами, врачами-педиатрами участковыми и врачами общей прак-

тики. 

Также из закона исключается норма о том, что первичная специализиро-

ванная медико-санитарная помощь оказывается врачами-специалистами, вклю-

чая врачей-специалистов медицинских организаций, оказывающих специализи-

рованную, в том числе высокотехнологичную, медицинскую помощь. Согласно 

принятому закону, первичная медико-санитарная помощь подразделяется на 

первичную доврачебную медико-санитарную помощь, первичную врачебную 

медико-санитарную помощь и первичную специализированную медико-

санитарную помощь. Также закон исключает норму, согласно которой специали-

зированная медицинская помощь оказывается только врачами-специалистами. 

Глава комитета Госдумы по охране здоровья Бадма Башанкаев, комплекс-

ный подход в реабилитации может включать применение в том числе немедика-

ментозных методов. По его словам, о важности именно комплексной реабилита-

ции всегда говорила практика восстановления пациентов после инсультов, ин-

фарктов, травм головного мозга, длительного пребывания в реанимации. Как го-
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ворится в пояснительной записке, возросший уровень потребности в услугах, 

оказываемых в сфере реабилитации граждан, показала пандемия новой корона-

вирусной инфекции. Тенденцию развития службы медицинской реабилитации 

подтвердило проведение СВО, уточнялось в пояснительной записке. 

Госдума разрешила логопедам и психологам оказывать медпомощь [Элек-

тронный ресурс] // ТАСС.—2024.—30 июля.—https://tass.ru/obschestvo/21488569 

 

 

Фонд «Круг добра» начал закупать незарегистрированные в РФ препараты 

в резерв для предоставления их детям по заявкам регионов и федеральных цен-

тров. Первым препаратом, закупленным в рамках этого механизма, стал препа-

рат с международным непатентованным наименованием белумосудил для тера-

пии хронической реакции «трансплантант против хозяина», сообщили журнали-

стам в пресс-службе фонда. 

По данным пресс-службы, в ближайшие дни партия препарата поступит в 

НИИ детской онкологии, гематологии и трансплантологии им. Р. М. Горбачевой 

и ФГБУ «НМИЦ онкологии им. Н. Н. Блохина» Минздрава России. После по-

ступления партии лекарств в лечебные учреждения будет открыта возможность 

для направления заявок в фонд на незамедлительное обеспечение детей лекар-

ством из резерва. 

В 2024 году правительство наделило фонд правом принимать решения о 

формировании в регионах и федеральных медицинских центрах резерва лекар-

ственных препаратов, включенных в перечни для закупок фонда для оператив-

ного обеспечения детей, нуждающихся в срочном старте терапии. «После завер-

шения пилотного проекта с закупкой и предоставлением из резерва препарата 

белумосудил мы сможем рассмотреть и другие незарегистрированные препараты 

для закупки в резерв для оперативного использования», - заключил председатель 

правления фонда, председатель Комиссии Общественной палаты РФ по вопро-

сам социального партнерства, попечения и развитию инклюзивных практик про-

тоиерей Александр Ткаченко. 

https://tass.ru/obschestvo/21488569
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В пресс-службе подчеркнули, что незарегистрированные препараты фонд 

закупает самостоятельно по итогам переговоров с производителями лекарств с 

участием Федеральной антимонопольной службы. Такой подход позволяет до-

биваться от производителей благоприятных условий поставки.  

 «Круг добра» начал закупку в резерв незарегистрированных в РФ препа-

ратов[Электронный ресурс] // ТАСС.—2024.—1 августа.—

https://tass.ru/obschestvo/21506665 

 

 

Первый российский пациент получил терапию первым в мире препаратом 

для лечения болезни Бехтерева, разработанным учеными РНИМУ имени Н. И. 

Пирогова 

Инфузия препарата была проведена в Санкт-Петербурге на базе Клиники 

СПбГУ. «После проведения инфузии пациент чувствует себя хорошо и находит-

ся под наблюдением медицинского персонала», - рассказали в медучреждении. 

По данным пресс-службы, это первый в мире препарат, потенциально спо-

собный остановить развитие болезни Бехтерева. Лекарственный препарат разра-

ботан компанией Biocad на основе механизма действия, открытого группой уче-

ных под руководством ректора РНИМУ им. Н. И. Пирогова Сергея Лукьянова. 

В апреле лекарственный препарат был зарегистрирован Минздравом Рос-

сии, а в июне было объявлено о выпуске первой партии препарата в гражданский 

оборот. 

В России первый пациент получил препарат для лечения болезни Бехтере-

ва [Электронный ресурс] // ТАСС.—2024.—29 июля.—

https://tass.ru/obschestvo/21476355 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 
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До конца года на реализацию национальных проектов потратят 10 милли-

ардов рублей, из которых почти треть — 2,8 млрд — из бюджета Татарстана. Об 

этом рассказали в исполкоме Казани во время делового понедельника. 

Едва ли не самые серьезные работы затронут систему здравоохранения 

благодаря одноименному национальному проекту. В «Салават Купере» появится 

крупнейшая в городе поликлиника площадью 12 тыс кв.м. В поселке Борисо-

глебское строится офис врача общей практики. Сразу в нескольких поликлини-

ках идет капитальный ремонт и модернизация оборудования.  Современной тех-

никой  будут оснащены 13 организаций первичной медико-санитарной помощи: 

закупят портативные УЗИ-аппараты для больниц №№ 2, 7, 11, 12, 16, 18, маммо-

граф для поликлиники №18, а также спирометры, портативные анализаторы 

уровня сахара, холестерина и гемоглобина в крови, тонометры и электрокардио-

графы. Также будет приобретено новое оборудование и лекарства для республи-

канского клинического онкодиспансера и региональных сосудистых центров. 

Новые больницы, школы и дороги построят в Казани благодаря нацпроек-

там [Электронный ресурс] // Kazanfirst.—2024.—29 июля.—

https://kazanfirst.ru/news/novye-bolniczy-shkoly-i-dorogi-postroyat-v-kazani-

blagodarya-naczproektam?ysclid=lz7wfm6onb98449016 

 

 

В Республике Татарстан на финишную прямую вышел капитальный ре-

монт 82 фельдшерско-акушерских пунктов — выполнение строительно-

монтажных работ составляет 94%. Работы на объектах проводятся по нацпроек-

ту «Здравоохранение». 

Всего сданы 65 объектов, в том числе за последние две недели строители 

завершили ремонт 4 ФАПа в Сармановском, Арском и Кукморском муници-

пальных районах республики. 

В части капитального ремонта поликлиник общее выполнение работ со-

ставило 79%. Завершены 8 объектов в Сармановском, Альметьевском, Арском, 

Апастовском, Нижнекамском, Алькеевском районах и в г.Казани, г.Набережные 

Челны. 

https://kazanfirst.ru/news/novye-bolniczy-shkoly-i-dorogi-postroyat-v-kazani-blagodarya-naczproektam?ysclid=lz7wfm6onb98449016
https://kazanfirst.ru/news/novye-bolniczy-shkoly-i-dorogi-postroyat-v-kazani-blagodarya-naczproektam?ysclid=lz7wfm6onb98449016
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В 66% оценивается выполнение программы по капитальному ремонту 31 

медицинского стационара. На текущей неделе завершен один объект в 

г.Бугульма. 

В 2024 году в республике запланирован капитальных ремонт 138 медицин-

ских объектов. Из них 105 (82 ФАПа и 23 поликлиники) реализуется в рамках 

федеральной программы «Модернизация первичного звена здравоохранения» 

Национального проекта «Здравоохранение». 

В Татарстане завершается капремонт ФАПов по нацпроекту «Здраво-

охранение» [Электронный ресурс] // Безформата.—2024.—30 июля.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/fapov-po-natcproektu-

zdravoohranenie/134654510/ 

 

 

На внедрение государственной информационной системы «Электронное 

здравоохранение Татарстана» в республике направят почти 15 миллионов руб-

лей. Соответствующий тендер опубликован на сайте госзакупок. 

Подрядчик обязуется установить и настроить программное обеспечение в 

медицинских организациях Татарстана. При этом необходимо учесть особенно-

сти конкретного учреждения. Также исполнитель должен обучить персонал ра-

боте в модулях. 

Система предназначена для ряда задач: поддержка принятия решений в 

области развития здравоохранения, учет сведений о населении, электронная ре-

гистратура, взаимодействие с подсистемами управления скорой и лабораторны-

ми исследованиями, организация профилактики заболеваний и другое. 

Предполагается, что «Электронное здравоохранение» будут использовать 

медицинский персонал, пациенты, сотрудники организаций системы охраны 

здоровья и федеральные сервисы ЕГИСЗ. 

На внедрение системы «Электронное здравоохранение Татарстана» 

направят почти 15 миллионов рублей [Электронный ресурс] // Реальное время.—

2024.—28 июля.—https://realnoevremya.ru/news/313668-na-vnedrenie-elektronnoy-

sistemy-napravyat-15-millionov-rubley 

https://realnoevremya.ru/news/313668-na-vnedrenie-elektronnoy-sistemy-napravyat-15-millionov-rubley
https://realnoevremya.ru/news/313668-na-vnedrenie-elektronnoy-sistemy-napravyat-15-millionov-rubley
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В Казанском государственном медицинском университете прошла встреча 

министра здравоохранения Республики Татарстан Марселя Миннуллина с участ-

никами программы «Безопасность в медицине-2024», которые готовы работать с 

большим объемом ответственности, трудиться, при необходимости, в районах 

Республики Татарстан.  

Цели программы: 

- создание системы подготовки специалистов с профессиональными ком-

петенциями по управлению качеством и безопасностью медицинской деятельно-

сти; 

- отбор и обучение отраслевого кадрового резерва, формирование мотиви-

рованной и психологически подготовленной команды руководителей. 

Инновационность программы – в ее гибридном формате, включающем в 

себя различные аспекты менеджмента качества и всестороннюю подготовку 

управленческих кадров. 

Министр рассказал о важных проектах, реализуемых в здравоохранении 

республики, инновациях, задачах, стоящих перед отраслью. 

А главное – участники встречи обсудили с Марселем Мансуровичем вол-

нующие их вопросы, перспективы, получили обратную связь из первых уст. Без-

условно, это позволит им в дальнейшем работать с большей самоотдачей, моти-

вацией, шире мыслить и чувствовать себя увереннее и более востребованнее. 

Одним словом, встреча получилась не только информативной, но и по-

настоящему живой и душевной. 

Министр здравоохранения Республики Татарстан Марсель Миннуллин 

встретился с участниками программы «Безопасность в медицине-2024» [Элек-

тронный ресурс // Безформата.—2024.—30 июля.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/respubliki-tatarstan-marsel-

minnullin/134642471/ 

 

 

https://kazan.bezformata.com/listnews/respubliki-tatarstan-marsel-minnullin/134642471/
https://kazan.bezformata.com/listnews/respubliki-tatarstan-marsel-minnullin/134642471/
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Самую большую поликлинику в Казани планируют открыть в ЖК «Сала-

ват Купере» уже ко Дню города. Сейчас работы выполнены на 85%, сообщил за-

мруководителя исполкома столицы Татарстана Ильдар Шакиров на деловом по-

недельнике. 

Площадь объекта составит 12 тысяч квадратных метров. Поликлиника 

сможет обслуживать свыше 60 тысяч жителей. В медучреждении расположатся 

взрослые и детские отделения, женская консультация, травмпункт и филиал 

станции скорой медицинской помощи. 

Гарифуллина, Л. Самую большую поликлинику в Казани откроют ко Дню 

города [Электронный ресурс] / Л.Гарифуллина // Комсомольская правда.—

2024.—29 июля.—

https://www.kazan.kp.ru/online/news/5920999/?ysclid=lz7w790019164859628 

 

 

Естественная убыль населения Татарстана в январе-мае 2024 года состави-

ла 5,3 тыс. человек, что на 45,6% больше, чем в прошлом году, когда она состав-

ляла 3,7 тыс. человек. Информацию опубликовал Росстат.  

В республике родилось 14 тыс. детей, а умерло 19,3 тыс. человек. Татар-

стан лидирует по рождаемости среди регионов Приволжского федерального 

округа. На втором месте находится Башкортостан с 13,8 тыс. рождений, на тре-

тьем — Нижегородская область с 9,1 тыс. рождений. По числу умерших респуб-

лика занимает третье место. На первом месте находится Башкортостан с 21,5 

тыс. умерших, на втором — Нижегородская область с 19,8 тыс. умерших. За пять 

месяцев в Татарстане умер 41 младенец, что на семь случаев меньше, чем в про-

шлом году. 

Садыков, Д. Естественная убыль населения в Татарстане выросла на 45% 

[Электронный ресурс] /Д. Садыков // Аргументы и факты.—2024.—1 августа.—

https://kazan.aif.ru/society/estestvennaya-ubyl-naseleniya-v-tatarstane-vyrosla-na-45 

 

 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/5920999/?ysclid=lz7w790019164859628


 10 

Жители Татарстана возмутились, что из-за отсутствия финансирования ка-

чество медицины значительно ухудшается. На случившееся «Inkazan» пожало-

вался читатель, пожелавший остаться анонимным. 

Мужчина рассказал, что 1 августа, пошел вместе с отцом на прием в поли-

клинику Республиканского онкологического диспансера на Сибирском тракте.  

На входе и у регистратуры стояла разъяренная толпа людей», — подчерк-

нул обратившийся. 

Читателю удалось выяснить, что в настоящее время в медучреждении не 

работает информационная система. В связи с этим у медиков возникли пробле-

мы с записью людей на приемы и ведением карточки. 

При этом один из врачей заявил, что якобы министерство здравоохранения 

Татарстана не выделило средство на техническую поддержку системы. Из-за 

этого никто не знает, когда программы вновь заработают. 

Доктор из городской больницы №7, к которому обратился наш читатель, 

заявил, что в скором времени ситуация ухудшится. По его словам, все лаборато-

рии Казани подсоединены к медучреждению. 

В самой больнице делают все анализы и направляют результаты, а врачи 

могут видеть документы онлайн. Однако из-за Минздрава РТ лаборатории также 

могут выйти из строя. 

«Inkazan» направил запрос в пресс-службу министерства здравоохранения 

Татарстана.  

«На входе разъяренная толпа»: казанцы в ужасе от Минздрава [Элек-

тронный ресурс] // Inkazan.ru.—2024.—1 августа.—https://inkazan.ru/news/2024-

08-01/na-vhode-raz-yaryonnaya-tolpa-kazantsy-v-uzhase-ot-minzdrava-5155415 

 

 

В начале июля в больницу Зеленодольска поступил Олег Гайнуллин с 

сильными болями в голове, рвотой и головокружением. Врачи поставили заклю-

чение — кистозное образование в левой гемисфере мозжечка (проще говоря, ки-

ста головного мозга). По словам сестры Олега Дианы, мужчине должны были 

сделать операцию, но позже выяснилось, что вместо нее пациента вылечат кон-

https://inkazan.ru/news/2024-08-01/na-vhode-raz-yaryonnaya-tolpa-kazantsy-v-uzhase-ot-minzdrava-5155415
https://inkazan.ru/news/2024-08-01/na-vhode-raz-yaryonnaya-tolpa-kazantsy-v-uzhase-ot-minzdrava-5155415
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сервативным методом — врачи заверили родственницу, что уже два других па-

циента с подобными симптомами успешно прошли лечение. 

Спустя время врачи обмолвились, что нужно переводить Олега Гайнулли-

на в другую больницу, так как у них нет нужных препаратов. Тогда семья муж-

чины попросила перевести его в РКБ, но им ответили, что так не положено. По 

словам Дианы, брат стал чувствовать себя хуже — мучается от сильных голов-

ных болей, не может встать, не ест и не пьет, а врачи и вовсе не подходят к нему. 

Сейчас родственники Олега Гайнуллина всеми силами пытаются добиться 

его перевода в РКБ, потому что надеются, что только там ему смогут оказать 

должную помощь. 

Сама Диана несколько раз звонила в министерство здравоохранения РТ, но 

ей лишь коротко отвечают, что решают это вопрос. В больнице Зеленодольска и 

в пресс-службе Минздрава Татарстана корреспонденту 116.RU пообещали про-

яснить эту ситуацию в ближайшее время. Их ответы мы опубликуем отдельно. 

Алтынбаева, Р. «К нему даже не подходят». Родственники татарстанца 

с кистой мозга не могут добиться его лечения в маленькой больнице [Электрон-

ный ресурс] / Р.Алтынбаева // 116.ru.—2024.—1 августа.—

https://116.ru/text/health/2024/08/01/73898432/ 

 

 

В Татарстане число выявленных случаев заражения лихорадкой Западного 

Нила возросло до девяти. По данным Роспотребнадзора, зарегистрировано еще 

трое заболевших. 

Как, в свою очередь, пояснили в Минздраве Татарстана, в Республикан-

ской клинической инфекционной больнице профессора Агафонова по состоянию 

на 1 августа находятся пять пациентов с лихорадкой Западного Нила. Все они 

получают лечение в профильном отделении. Их состояние оценивается как 

средней степени тяжести, угрозы жизни нет. Остальные пациенты были выписа-

ны или необходимости в их госпитализации не возникало. 

Большинство зараженных из Казани и близлежащих районов. Никто из них 

не выезжал за пределы Татарстана.  
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В Татарстане число случаев заражения лихорадкой Западного Нила воз-

росло до 9 [Электронный ресурс] // Комсомольская правда.—2024.—1 августа.—

https://www.kazan.kp.ru/online/news/5926311/ 

 

 


